Antrag 1: Einführung von Zivilklausel.

Der Antrag wird vorgestellt.

Fragen und Bemerkungen zum Antrag: Die Zivilklausel kann dazu führen, dass Rüstungsforschung im Geheimen stattfindet. Die Zivilklausel ist nur sinnvoll, wenn sie bindend ist. Eine Abkopplung der Rüstungsforschung von einem kritischen Umfeld ist ein Problem. Hat der Antrag eine weiche Fassung, um Problembewusstsein zu wecken? Wie steht es um das Verhältnis von Wissenschaftsfreiheit (Grundgesetz) und einer strikten Zivilklausel? Die VV kann nur ein Zeichen setzen und eine Debatte anstoßen; das sollte dann aber möglichst deutlich geschehen.

Abstimmung: Bei wenigen Gegenstimmen und einigen Enthaltungen ist der Antrag angenommen.